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Infos Diverses

Nouveau service pour les donois
Avez-vous remarqué la nouvelle place de taxi, rue Pierre Curie, devant 
le cabinet médical ? 

Dangers de la baignade sauvage dans les canaux
Remous invisibles, courants, roches, pieux métaliques... Les dangers sont réels !

VNF sensibilise et 
informe. Scannez le 
QR code et retrouvez 
les lieux aménagés 
pour vous amuser 
en toute sécurité. 
#Coulepastonété

Les Élections Européennes
Vous étiez nombreux à vous déplacer au bureau de vote le dimanche 19 juin !

Le taux de participation pour notre commune est de 66.37 %

Voici les résultats des élections pour Don (5 premières listes /38) :

- 1 . Liste RN conduite par Jordan Bardella : 38,71%
- 2 . Liste Renaissance conduite par Valérie Hayer : 15,98%
- 3 . Liste Parti Socialiste conduite par Raphaël Glucksmann : 12,29%
- 4. Liste La France insoumise conduite par Manon  Aubry : 4,92%
- 4 . Liste Europe Écologie conduite par Marie Toussaint : 4,92%



Édito

Je souhaite, avant toute chose, remercier notre Maire André-Luc Dubois, pour 
sa confiance et pour cette opportunité qui m’est donné de m’adresser à vous. 
J’en suis très honoré.

Ce poste d’adjoint qui m’a été confié, grâce à vos suffrages, est en fait un moment fort de ma vie, car 
dorénavant, je vis de l’intérieur cette aventure municipale. Expérimenté dans le cadre la gestion d’entre-
prise privée, je découvre, aujourd’hui, le monde si particulier des collectivités territoriales ! 

Après ces quelques mois d’action, au sein de l’équipe : Agir Pour Don, je suis pleinement concentré sur 
cette fonction de Maire adjoint. Il ne s’agit pas d’être dans l’ombre du premier magistrat mais d’être à 
ses côtés pour l’aider à porter le lourd fardeau de la fonction. Pour cela, il faut un engagement sans faille 
pour assumer cette mission, certains ne l’ont pas compris …

Cette « garde rapprochée » ne suffit pas. C’est avant tout le travail de toute l’équipe Agir Pour Don   
qui porte les ambitions communales ! C’est ce groupe ainsi constitué qui est confronté aux affres de 
la mandature et de ses contraintes sans cesse grandissantes. Ces dernières n’auront de cesse que de 
fragiliser notre équilibre budgétaire, métronome de notre vie quotidienne. Et c’est là, que prend tout le 
sens du mot équipe municipale qui doit être la plus performante et soudée que jamais car la tempête 
gronde ! Et c’est ensemble que nous réussirons à franchir l’écueil…

Comme nos prédécesseurs, nous devons assurer le bon développement de notre village. Maintenir nos 
différents acquis et faciliter nos projets d’avenir, tout en conservant notre magnifique écrin de verdure. 
Accueillir de nouveaux logements* et donc plus d’habitants et d’enfants afin de pérenniser nos classes 
d’écoles ! C’est dans ce but que l’école Pasteur sera rénovée…

Sur ce même espace, le second objectif étant de proposer une offre de commerce plus étoffée par 
la création de nouvelles cellules commerciales complémentaires à ceux existantes. L’arrivée d’un taxi 
conventionné, à demeure dans la commune, est acté, permettant également le transport de personne 
ayant besoin de soins. Il sera positionné aux côtés du centre médicale et du futur béguinage qui va enfin 
pouvoir voir le jour…

Une offre médicale qui sera prochainement complétée par le projet d’un nouveau cabinet dentaire en 
lieu et place du P.A.J. (ancienne salle de réunion et pétanque) ! Autre objectif de bien-être et d’écono-
mie, le projet de rénovation total ou partiel de notre éclairage public qui pourrait être équipé de L.E.D. 
plus économe afin de maintenir un minimum d’éclairage la nuit.

Une délégation travaux et développement économique, intense et passionnante, qui n’a que pour seule 
ambition : Agir pour Don ! Avec notre maire André Luc Dubois et l’ensemble de l’équipe municipale !

          Laurent GAYOU

* Site Point P et ancien bâtiment EDF, route de la centrale



Conseil Municipal
Dans un contexte difficile et de plus en plus exigeant, où les dotations de l’État se raréfient, le vote du 
budget est toujours un moment important.

Est-il nécessaire de rappeler que la préparation de ce dernier demande un travail de gestion 
rigoureux, sérieux et surtout d’être visionnaire pour bien anticiper l’avenir ?
Pour ne pas faire supporter aux donois la baisse des aides de l’État par une augmentation de la 
taxe foncière, il est nécessaire de maitriser les coûts de fonctionnement.
Par obligation les choses seront donc différentes ; mais croyez bien que le respect, le partage et 
la solidarité, valeurs qui nous sont chères, seront toujours au rendez-vous.

LE BUDGET 2024
Le Conseil Municipal ordinaire tenu le 25 mars 2024 a délibéré et a voté les différents 
points financiers suivants :.

1. Approbation du Compte de Gestion 2023. Adopté à la majorité

Le Compte de Gestion reprend l’ensemble des réalisations du budget 2023. Ce document est émis par 
la trésorerie.

2. Compte Administratif 2023. Adopté à la majorité

Ce document est identique au compte de gestion à la différence qu’il est émis par la collectivité. 

Réalisation du budget 2023 :

• Fonctionnement :
- Dépenses : 1 215 383.32 €
- Recettes : 1 220 836.73 €

• Investissement :
- Dépenses : 104 919.28 €
- Recettes : 158 924.03 €

• Résultat :



3. Affectation des résultats 2023. Adopté à la majorité

Il est décidé d’affecter le résultat global de fonctionnement au 002 (résultat reporté en fonctionnement) 
et celui d’investissement au 001 (résultat reporté en investissement).

4.Taux des impositions directes locales 2024. Adopté à l’unanimité.

Conformément aux engagements pris par l’équipe municipale, les taux restent inchangés :

 • Taxe foncière sur les propriétés bâties : 46.44 %
 • Taxe foncière sur les propriétés : 52.93%
 • Taxe d’habitation (pour les résidences secondaires) : 25.03 %

5. Budget primitif 2024. Adopté à la majorité

Les propositions budgétaires sont les suivantes :

• Fonctionnement



• Investissement :

6. Subventions aux associations 2024. Adopté à l’unanimité.

Cette délibération a pour objet de valider les montants alloués aux associations donoises.

7. Subvention EOLLIS. Adopté à l’unanimité.

EOLLIS est une association à but non lucratif (loi 1901) qui accompagne les malades et leur famille 
pendant leur traitement et pour leur maintien à domicile. Chaque année cette association sollicite la 
commune pour une subvention d’un montant de 412.20 €.



8. Tarifs Service Jeunesse. Adopté à l’unanimité.

De nouvelles mesures tarifaires et organisationnelles ont été votées concernant nos services jeunesse. 
Nous souhaitons, à travers cet article, vous expliquer ces changements et vous demander votre 
compréhension face aux ajustements nécessaires pour maintenir la qualité de nos services malgré des 
moyens limités.

Afin de continuer à offrir des séjours d’été et des sorties de qualité, une légère augmentation des 
tarifs a été décidée. Les coûts de transport et les tarifs des sorties vers des parcs d’attractions ou 
autres grands parcs sont désormais forfaitaires. Nous avons essayé de minimiser ces hausses autant 
que possible. Les tarifs de la restauration scolaire, en revanche, restent inchangés pour ne pas alourdir 
davantage le budget des familles.

À partir de la rentrée de septembre, la garderie ouvrira ses portes à partir de 7h30 au lieu de 7h00. 
Cette réorganisation libère deux heures par semaine pour nos agents, permettant ainsi de mieux 
soutenir les écoles, notamment durant les temps de sieste des plus petits. Nous sommes conscients 
que ce changement pourrait impacter l’organisation de certaines familles et nous vous remercions 
d’avance pour votre compréhension.

9. Création emplois non permanents. Adopté à l’unanimité.

Chaque année la commune doit voter cette délibération afin de fixer le nombre maximal d’emploi 
d’animateurs pour l’été.

10. Adhésion à la mission de conseil en énergie partagée / Économie des flux. Adopté à 
l’unanimité.

La collectivité a souscrit à la convention de conseil en énergie partagée proposée par la Métropole 
Européenne de Lille afin de pouvoir limiter l’inflation des coûts énergétiques.

11. Acceptation d’un don en numéraire. Adopté à l’unanimité.

La société ADAPT fait don de 500 € à la commune. Nous remercions M. Fabrice CARY, 
dirigeant de cette société pour ce don, qui sera alloué aux personnes âgées.



Développement durable
Nouvelles plantations au stade !

La commune de Don, très sensible à la prévention et au développement 
de la biodiversité a entrepris en collaboration avec la M.E.L., la 
réalisation d’une haie libre et champêtre. 

Cette action a été menée dans le cadre d’une stratégie de 
boisement et de renforcement des trames écologiques du 
territoire métropolitain.

Réalisée en deux parties, cette plantation représente une longueur 
totale de 450 m. Composée de 10 essences arbustives différentes 
agrémentée de 20 arbres, elle permettra ainsi une floraison étalée 
au fil des mois, avec des couleurs et odeurs qui composeront un 
tableau vivant évoluant au fil des saisons.

De plus, elle attirera de nombreux insectes et oiseaux, rendant 
ainsi cet espace encore plus vivant !
Les végétaux ont été agrémentés de paillis biodégradable à base 
de copeaux de chanvres. L’avantage de ce dernier est qu’il se 
décompose sans consommer beaucoup d’azote, permettant 
également de faire de substantielles économies d’eau. Doté d’une 
grande capacité d’absorption, le paillis de chanvre diminue les 
risques d’évaporation et conserve un sol humide plus longtemps.
Cette réalisation a été effectuée au pourtour du stade municipal,  
classé en zone naturelle. Cela nous permet de nous rapprocher 
au plus près du fonctionnement de la nature : le bois mort et les 
arbres sénescents seront conservés sur pied ou au sol comme les 
rémanents de coupes. Ils favoriseront la régénération naturelle 
pour permettre à la végétation herbacée puis au semis de 
régénérer ces lieux en quelques années.

Participation citoyenne pour une ville propre
Quelques personnes 
motivées, quelques heures 
consacrées... Et voilà, les 
affaires sont dans les sacs.

Nous remercions les 
donois, comme Sylvie 
Pignon, qui de leur 
propre initiative oeuvrent 
régulièrement au 
nettoyage de la commune. 
Bravo et merci.



Atelier Nature
Une équipe motivée au service de la biodiversité.
Vous étiez nombreux le samedi 30 mars à la « matinée 100% nature » organisée par Cathy BRAZAO et 
sa commission développement durable. Merci au CME, au Conseil des Sages et aux membres d’EcoDON 
pour leur aide précieuse, ainsi qu’aux bricoleurs venus nombreux, pour aider à animer les ateliers :  
confection de bombes à graines, d’hôtels à insectes et nichoirs. Les  créations ont ensuite été installées 
lors d’une « balade nature » le mercredi 3 avril. Découvrez-les dans le village lors de vos promenades.



Le Conseil Municipal Enfants
Dans son programme, le Conseil Municipal des Enfants avait émis le souhait de rendre visite aux aînés de Don 
afin de partager des moments intergénérationnels. Voici le récit de ces belles rencontres.

Un 1er moment a été organisé par Béatrice ABERGIL le mercredi 27 Mars. Les 6 enfants du CME sont 
allés rendre visite aux aînés de la Résidence de la Vigne à Sainghin en Weppes.
Après un accueil sympathique par quelques résidents et leurs soignants, nous avons visité les locaux 
de la résidence. Nous avons été ensuite conviés à participer à l’activité Loto. Les enfants se sont placés 
parmi les résidents. Deux enfants ont même gagné des lots. Bravo à Victor et à Jules.
Nous avons pris le goûter tous ensemble et nous avons partagé des moments de convivialité. Les aînés 
étaient heureux de la présence des enfants. M. le Maire était également présent pour le bonheur de 
nos aînés.
Ce moment était fort en émotions pour toute l’équipe.

Un 2ème moment a été organisé le mercredi 17 avril. 
Les enfants du CME accompagnés de Karine COISNE 
et de Béatrice ABERGIL sont allés rendre visite à Mme 
BOURBOTTE, donoise de longue date. Les enfants 
apprécient ces moments d’échange et de partage avec nos 
aînés qui aiment aussi leur faire partager leurs histoires.

Cette après-midi là, 
nous avons eu l’occasion 
de faire un saut dans le 
passé en découvrant le 
blockhaus privé de Mme 

BOURBOTTE dans son magnifique jardin. Nous avons pénétré dans un 
lieu chargé d’histoire et les enfants ont découvert un véritable poumon 
enfoui dans son jardin.
Notre hôte nous avait ensuite préparé un délicieux goûter avec de bonnes 
crêpes maison et des bonbons pour le grand bonheur des enfants. Un 
grand merci à elle !

Une petite visite conviviale à M. et Mme POISSONNIER ainsi qu’une 
balade dans Don, pour se dégourdir les jambes, ont clotûré la journée.

Merci aux enfants pour leur tenue irréprochable et pour leurs échanges avec nos aînés. Nous 
sommes fières de ce petit groupe qui prend son rôle très à cœur. Bravo !



La jeunesse
Soirée de dingues pour nos adolescents
Un petit groupe d’une quarantaine d’ados de 11 à 15 ans avait accepté notre invitation à une « soirée de folie 
le samedi 30 mars 2024 » à la salle des fêtes de Don. 

Cette soirée était encadrée par les élus de la Commission Jeunesse mais aussi par d’autres élus et 
bénévoles. Plusieurs animations se sont enchaînées sur la soirée : les chaises musicales (un réel succès), 
les hippo gloutons, le jeu des cartons... Il y a eu également des moments plus libres où des chorégraphies 
ont été lancées, enflammant le dance floor.

Après un apéro copieux, des croque-monsieur ont régalé nos ados, suivis de crêpes et de beignets. 
Chacun est reparti avec son paquet de bonbons (3 paquets pour la gagnante des chaises musicales : 
bravo à Bérénice Fanchon ).

Aucun ado n’a été déshydraté vu le nombre de boissons « softs » qui ont été consommées ;-)
Cette 1ère soirée fut une réussite pour nos ados qui ont très largement participé aux animations. 
Certains étaient tristes de voir leurs parents arriver vers 23H…
D’autres projets sont en réflexion.



Le Centre de Loisirs
Cette année, nos jeunes aventuriers ont vécu une année extraordinaire remplie de découvertes, d’apprentissages 
et de divertissements lors des petites vacances, mercredis et temps périscolaires !

Des ateliers créatifs aux activités sportives et manuelles, chaque enfant a eu l’opportunité de s’épanouir 
et de se faire de nouveaux amis.

Les éclats de rire ont résonné lors des jeux et grands jeux, les visages se sont illuminés pendant les 
séances d’activités culinaires et les esprits curieux ont été stimulés lors des prestations et animations 
comme l’initiation rollers et le spectacle sur le livre de la jungle. Les enfants ont également pu mettre 
en place des petits projets comme la création d’un musée vivant. Nos animateurs dévoués ont veillé à 
ce que chaque moment soit une expérience enrichissante et inoubliable.

Nous sommes fiers de voir à quel point nos jeunes ont grandi et se sont épanouis tout au long de 
l’année. Ensemble, nous avons créé des souvenirs qui resteront gravés dans le cœur de nos enfants 
pour longtemps.



 Au programme de cet été 2024 :
Thématique ACM : 

Les enfants vont s’amuser pendant 4 semaines lors de jeux 
et grands jeux sportifs et activités créatives. Chaque journée 
sera une nouvelle aventure.
Les animateurs proposeront chaque jour un planning complet !

Les z’animations et sorties prévues sont : 
* Chaque jeudi, une journée spéciale J’O’L’ympique sera mise en place.
* Le vendredi 12 juillet : Sortie au parc de Cytises.
* Le vendredi 19 juillet : Une animation Kart sur la structure.
* Le vendredi 26 juillet : Sortie au parc Plopsaland.
* Le vendredi 2 août : Animation Sportive Gonflable Total Wipeout

2 séjours seront proposés à Riverside Park (Saint Laurent Blangy) :
* Du 8 au 12 juillet pour les collégiens avec comme activités prévues : Rafting, VTT, Hydrospeed et 
course d’orientation…
* Du 15 au 19 juillet pour les primaires avec comme activités prévues : Paddle, Canoë et Course 
d’orientation pour l’ensemble du groupe, VTT pour les CE2, CM1, CM2 et Tir à l’arc pour les CP 
et CE1. 

Bonne continuation Margaux !



La Police Municipale
Permis Piétons et Internet : Une éducation à la sécurité à Don
Notre policier municipal, Jérôme Roussel, a mis en place depuis quelques années le permis piétons pour 
les enfants des classes de CE2 et CM1. Plus récemment, il a introduit également le permis internet, 
visant à sensibiliser nos jeunes aux dangers du web.

: Sensibilisation pour les 
deux permis dans les écoles.

Sortie permis piétons dans Don.
Évaluations des permis 

piétons et internet.

nos CE2 et CM2 ont participé 
à une belle sortie organisée par notre policier 
municipal. Sous un soleil radieux, les enfants ont 
appris les règles de sécurité routière. 

La balade s’est terminée par une visite en mairie, une expérience enrichissante pour nos jeunes citoyens!
Lors de cette sortie, les enfants ont été sensibilisés aux dangers de la route et ont découvert les 
différents panneaux de signalisation.

 les enfants ayant brillamment passé leurs 
permis ont reçu leurs diplômes lors d’une cérémonie 
émouvante. Félicitations à tous nos jeunes diplômés !

Nous remerçions sincèrement, Jérôme Roussel, notre 
Brigadier-Chef principal,  pour son dévouement et son 
engagement envers la sécurité de nos enfants. Non 
seulement il met en place et anime ces formations, mais 
il réalise également lui-même les diplômes, témoignage de 
son implication et de son souci de transmettre les bonnes 
pratiques aux jeunes générations.

                                       Un grand merci à lui !



La sortie des Aînés
Pour la sortie de nos ainés 2024, un lieu classé à l’UNESCO avait été choisi : les marais Audomarois. 

Après un cours voyage en bus jusque Salperwick où un « Bon Accueil » 
leur avait été réservé, nos ainés ont pu prendre un repas dit « à l’ardoise » 
sans y laisser une grosse ardoise ! Moment délicieux qui fut suivi d’une visite 
commentée des marais exceptionnels, à bord de bateaux électriques, sous un 
temps plus que clément. Cette année, les enfants du CME ont été conviés à 
participer à cette agréable journée avec nos aînés.
Une fois de plus, merci à Béatrice et son équipe pour cette merveilleuse 
journée.



Le bilan du Don de sang
Vous le savez, Don regorge de super-héros !!!

Le début de cette aventure a commencé le 5 mars 2020. Après la visite de l’inspection obligatoire 
afin de valider la salle prévue pour les prélèvements, l’EFS nous a autorisé à préparer notre première 
collecte sur la commune de Don, sur une plage de 4 heures. Autant dire un test avant de continuer ou 
d’abandonner si les résultats n’étaient pas à la hauteur. 

Pour l’année 2023, l’EFS nous a demandé de passer sur des journées complètes de prélèvements, 
prouvant ainsi la confiance accordée à notre organisation.

Sur les 11 collectes effectuées en 3 ans, nous totalisons 502 dons et surtout, nous avons accueilli 57 
primo donneurs ! Plus de 10% de nouveaux donneurs pour une moyenne nationale à 3%. 

Et si 1 don sauve 3 vies, vous avez sauvé plus de vies que compte la ville de Don en habitants ! De là à 
dire que les donois portent bien leur nom, il n’y a qu’un pas à franchir. 

Alors toujours prêtes et prêts pour continuer cette aventure ? Dans tous les cas, nos bénévoles seront 
toujours là pour vous accueillir dans les meilleures conditions aux futures dates à la salle des fêtes, afin 
de nous accompagner pour la suite de cette aventure de générosité.

Dès maintenant, vous pouvez prendre rendez-vous en ligne sur dondesang.efs.sante.fr pour la prochaine 
collecte.



Solidarité
Marcher pour une bonne cause
Le dimanche 9 juin, l’association Tantely Soa a organisé, avec l’appui de la mairie, une randonnée pédestre 
solidaire de printemps au départ de notre village.

Les bénévoles de l’association vous attendaient pour deux parcours de 5 km et 12 km, en passant par 
la Louvière, les Ansereuilles et l’Archipel de Don.

Certains d’entre vous, ont même découvert de nouveaux sentiers !

Vous étiez 74 à participer à cet événement dont 50 personnes pré-inscrites. Bravo !

La participation à la randonnée (fixée à 6 €) permet à l’association d’aider les enfants Malgaches 
défavorisés issus du village de Tanjombato (banlieue de la capitale Tananarive). Elle intervient sur le plan 
scolaire, médical, culturel, sportif et alimentaire.
Depuis sa création en 2010, l’association a créé un restaurant scolaire, un espace d’éveil culturel
« l’Oasis des Zazas », une salle polyvalente et une crèche.  

Tous les bénéfices, comme la participation aux randonnées, la vente d’artisanat Malgache, permettent 
aux enfants de continuer à bénéficier d’un repas quotidien équilibré.

Merci beaucoup à tous ceux qui, dimanche, par leur marche, leurs achats d’artisanat ou encore leur 
don, ont soutenu cette association.



Les cérémonies
Le 1er Mai : quelle est son origine ?
Contrairement aux autres jours fériés en France, la journée du 1er mai trouve ses origines outre-Atlantique et 
plus exactement aux États-Unis. 

C’est le 1er mai 1884 que des syndicats ouvriers américains décident de se mobiliser afin de revendiquer 
la journée de huit heures.
Pourquoi le 1er mai ? Aux Etats-Unis, cette date correspondait au premier jour de l’année comptable 
des entreprises. Deux ans plus tard, de grandes manifestations sont organisées, car les revendications 
salariales n’ont toujours pas été entendues. Lors de ces évènements, plus de 300 000 travailleurs 
manifestent pacifiquement à travers tout le pays. Le 3 mai, à Chicago, plusieurs grévistes décèdent lors 
d’une manifestation. Le lendemain, toujours à Chicago, une bombe explose et des affrontements font 
plusieurs victimes parmi les forces de police.
Bien que les médias n’étaient pas aussi développés qu’aujourd’hui, les informations arrivent sur notre 
continent. Ainsi, en 1889 à Paris, le Congrès de la 2ème Internationale socialiste décide, sous l’impulsion 
de Jules Guesde, de faire du 1er mai une journée de manifestations. La première est célébrée le 1er mai 
1890.

L’année suivante, la situation vire au drame le 1er mai 1891. Neuf morts et une trentaine de blessés 
sont à déplorer dans la commune de Fourmies, dans le Nord.
La portée du 1er mai devient alors encore plus importante en France. Et c’est en avril 1919, à la suite 
du vote par le Parlement de la journée de huit heures, que la journée du 1er mai devient officiellement 
une journée chômée. 

La Commémoration de la victoire du 8 mai 1945

La cérémonie du 79° anniversaire de la Victoire 
du 8 mai 1945, en l’honneur et la mémoire des 
combattants disparus au nom de la liberté, fut 
un moment fort en émotions. 

Après plus de cinq années d’une guerre en 
Europe qui a coûté la vie à des dizaines de 
millions de personnes, les forces alliées 
pénètrent en Allemagne en février 1945. 
Trois jours après le suicide d’Adolf Hitler 
dans son bunker, le 30 avril, les troupes nazies 
qui défendent Berlin capitulent, le 2 mai 1945.

Dans la nuit du 6 au 7 mai, le général Alfred Jodl - chef d’état-major de la Wehrmacht - signe à Reims la 
capitulation sans condition de l’Allemagne. L’acte de capitulation fixe la cessation des hostilités au 8 mai 
à 23h01. Un nouvel acte de capitulation du IIIe Reich est alors signé à Berlin entre les commandements 
militaires allemands et alliés. La guerre prend officiellement fin sur le continent européen.



Les mamans à l’honneur
La fête des mères, une célébration réinventée
Le 25 mai après-midi, notre ville a honoré les mamans.

Cet événement est important, tant pour monsieur le Maire et les élus que, pour les mamans de notre 
commune.

Cette année, face aux défis économiques et à la nécessité de réduire les dépenses, nous avons repensé 
la manière de célébrer cet événement. Pas de grands cadeaux mais une attention. Chaque maman a reçu 
une délicate rose et un sachet de graines à planter, symbolisant un amour qui grandira chaque année. 
Ce geste simple et écologique souligne notre engagement envers la nature.

L’événement s’est déroulé dans le jardin de l’hôtel de ville, créant une atmosphère chaleureuse et 
conviviale. Plus que les présents, c’est la joie d’être ensemble et de partager des moments précieux qui 
ont marqué cette journée.

Nous adressons nos sincères remerciements à toutes les mamans et à tous les participants pour avoir 
fait de cette fête un moment de bonheur sous un soleil radieux.



Les Associations
Anim’Don
La chasse aux oeufs
Le lundi de Pâques, ANIM’DON a organisé sa Chasse aux Œufs dans le bois des étangs de La Louvière pour 
les enfants de la commune. 

La découverte des fameux «œufs surprises» a permis à deux chanceux 
de remporter un cadeau en chocolat. 
L’évènement a été animé par les musiciens de l’Avenir Musical de Wavrin, 
et le public a pu déguster du café, du chocolat chaud et des fritures en 
chocolat offerts par l’association. 
Nous tenons à remercier tous les bénévoles qui ont rendu possible ce 
moment convivial.

Eskisse
Nos cours de dessin, d’aquarelle et de peinture mettent 
particulièrement l’accent sur l’observation. 
Avec une variété de thèmes et une progression adaptée, vous 
pouvez découvrir ou améliorer les différentes techniques et 
développer votre créativité.
Durant tout le mois d’Avril 2024, des tableaux réalisés sur 
le thème de la jungle ont été exposés au bar O’King Kong. 
Ce fut l’occasion de se retrouver pour un moment convivial.

Les sessions se déroulent chaque mercredi de 18h à 20h à la 
salle des fêtes, excepté pendant les vacances scolaires.

Toutes les informations, le tarif et le calendrier des cours sont disponibles sur : www.eskisse.over-blog.org .
Renseignements et inscription : Marie Dubois 06 08 92 70 43 ou marie.a.dubois@orange.fr



La Gymnastique Volontaire Donoise 
Dès maintenant, vous avez la possibilité de vous inscrire à la Gymnastique Volontaire Donoise, proposée par 
Anim’Don. 
Cette activité est ouverte aux personnes de plus de 15 ans et comprend des séances de renforcement 
musculaire, de stretching, de cardio, de tabata, et de step. 
Les cours ont lieu à la salle des fêtes de DON les mardis et jeudis, de 18h30 à 19h20 et de 19h30 à 
20h15. L’adhésion annuelle est de 70€ pour les inscriptions avant le 31 juillet, et de 75€ après cette 
date, quelle que soit la fréquence des séances auxquelles vous participez.
Les séances reprennent le mardi 10 septembre 2024.
Contact : Pascaline Défossé : gvd.animdon@gmail.com ou 06 16 78 49 70. Sur Facebook : GYM Volontaire Donoise

ECODON - Repair Café
Le premier Repair Café de Don qui s’est tenu ce mardi 16 avril à la 
salle des fêtes de Don, a eu un franc succès.
Quinze objets ont été apportés, parmi lesquels les réparateurs 
ont pu en sauver quatre (dont une cafetière et un vélo), 
tandis que des pannes ont été détectées sur quatre autres 
objets (notamment un Cookéo et une machine à coudre). Les 
utilisateurs concernés pourront les réparer eux-mêmes grâce 
aux conseils avisés des bénévoles, ou les rapporter lors d’un 
prochain Repair Café une fois les pièces détachées reçues. 
Sur le plan écologique, le Repair Café a permis d’éviter le rejet 
de 30 kg de déchets. 

Tous les participants (réparateurs et usagers) ont apprécié cet échange convivial autour d’une tasse de 
café et de quelques gâteaux.
Nous avons bénéficié du soutien de bénévoles de Don, dont certains membres du conseil des sages, 
ainsi que de bénévoles des Repair Café des communes voisines.
Nous souhaitons organiser un Repair Café tous les deux mois. Un calendrier annuel sera mis en place 
dès la rentrée de septembre 2024.
Si vous souhaitez rejoindre les bénévoles comme réparateur ou pour l’accueil, n’hésitez pas à nous 
contacter (Emilie au 06.50.51.57.97 ou emilie.sieuw@free.fr)

Portes ouvertes 
Le samedi 28 Septembre, Anim’Don vous présentera ses différentes activités : la Gymnastique, Eskisse 
et EcoDon à la salle des fêtes.
Nous vous proposerons d’essayer un cours de renforcement musculaire et un atelier d’aquarelle. 
Ce sera aussi l’occasion de vous inscrire. 
Plus d’informations début septembre.



Le Club des Bons Amis
Quelques nouvelles du Club …

Le 7 février dernier l’Assemblée Générale du Club des Bons Amis a permis aux nombreux 
adhérents de se réunir et de renouveler leur confiance au bureau de l’association.

Outre les anniversaires, une sortie a été programmée le 14 mars qui a, une fois de plus, rencontré un 
franc succès.
Les participants ont pris la route de Landrecies pour assister à un repas-spectacle fait de chansons et 
paillettes au Père Matthieu…  Magnifique journée qui restera dans les esprits de chacune et chacun.

Pour  rappel  le Club est ouvert le mercredi de 13 h 30 à 17 h  à toute personne à partir de 60 ans et 
plus désireuses de passer un moment convivial.

Le Comité des Fêtes
Les feux de la Saint-Jean.

Samedi 15 juin, notre commune a célébré les Feux de la Saint-Jean dans une ambiance festive et chaleureuse, 
malgré une météo quelque peu capricieuse.

Le comité des fêtes a su maintenir la tradition en proposant un programme riche et varié qui a ravi 
petits et grands.

La journée a débuté par les Olympiades organisées par le Conseil 
Municipal des Enfants (CME). Cette ouverture des festivités a rencontré 
un véritable succès auprès des jeunes de la commune. Les enfants se 
sont affrontés dans des épreuves sportives et ludiques, montrant un bel 
esprit de compétition et de camaraderie. Les sourires et les rires ont 
résonné tout au long de l’après-midi, inaugurant les festivités sur une 
note joyeuse et dynamique.

Bravo et félicitations à Karine et aux élus du CME, ainsi qu’aux bénévoles 
encadrants, pour le programme de ces jeux composé de 8 épreuves : jeu 
du mémory, course de sacs, parcours sportif, lancé d’anneaux, lancer 
franc, tir au but, course de voitures et morpion ping-pong.



Dans le même temps, les passionnés de véhicules anciens ont 
pu admirer une magnifique exposition de vieilles voitures et 
motos. Les collectionneurs et amateurs ont partagé leurs 
histoires et leurs connaissances, faisant de cette exposition un 
véritable voyage dans le temps.

La soirée a débuté avec le talentueux Maxence Berche, dont le concert a enchanté 
le public. Sa performance énergique et ses morceaux entraînants ont réchauffé les 
cœurs malgré les quelques gouttes de pluie.

Pour ajouter une touche de modernité à cette soirée traditionnelle, un DJ a pris le 
relais et a fait danser les participants. 

Le point culminant de la soirée a été le superbe feu d’artifice, suivi du traditionnel feu de la Saint-Jean. 
Les éclats de lumière ont illuminé le ciel, offrant un spectacle éblouissant et magique. Les flammes du 
feu de la Saint-Jean ont ensuite pris le relais, marquant la fin des festivités dans une ambiance chaleureuse 
et rassembleuse.

Nous tenons à remercier chaleureusement toutes les personnes qui sont venues partager ce moment 
avec nous. Votre présence a été la clé de la réussite de cette soirée.

Un grand merci également à nos bénévoles et partenaires, sans qui cet événement n’aurait pas pu avoir 
lieu. Votre dévouement et votre soutien sont inestimables.

Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle édition des Feux de la Saint-Jean, en espérant que le 
soleil sera cette fois-ci de la partie !



La Ducasse

L’UNC
« S’tô eun’ ben bell’ braderie »

Le dimanche 2 juin, les rues de notre commune ont accueilli la 
braderie de L’UNC Don. 
Malgré un ciel gris, l’événement a été un succès.
C’est au petit matin, que les exposants ont installé leurs stands, 
proposant des articles variés : antiquités, vêtements, artisanat 
et produits locaux. Les visiteurs, munis de parapluies, sont venus 
nombreux pour chiner et dénicher des trésors. Patrick Pennel, 
président de l’association organisatrice, s’est réjoui de la forte 
participation. Rendez-vous l’année prochaine pour une nouvelle 
édition, en espérant une météo plus clémente.

Dans l’après-midi du dimanche 2 juin, la municipalité a enchanté les jeunes de notre commune en organisant 
la traditionnelle distribution de tickets de manège. 
Les élus, souriants, ont remis ces précieux sésames aux enfants, créant des moments de joie et de 
convivialité. Cette initiative, très attendue chaque année, permet aux familles de profiter des manèges 
à moindre coûts. 
« C’est une belle manière de renforcer les liens et de voir les enfants s’amuser » a déclaré le maire, 
retenu cette année par d’autres obligations.



Visite à nos commerçants
La Chambre des Métiers et de l’Artisanat (CMA) des Hauts-de-France a fait ce qu’elle appelle « une descente 
de rues » le 29 mars à Don. 

Cette visite a été réalisée en compagnie de Mme Legry et M Dubois, tous deux membres élus de la 
commission territoriale de Lille, en compagnie de Laurent GAYOU adjoint au Maire en charge des 
travaux et du développement économique.

Un très bon accueil leur fut réservé, par les commerçants du village, qu’ils soient anciens ou fraichement 
implantés comme l’établissement « O’King Kong » ! 
De fructueux échanges ont eu lieu entre les différents participants.

Nous vous rappelons que la CMA est là pour donner un coup de pouce et mettre « de l’huile dans les 
rouages ». « Les artisans se sentent souvent seuls, on est là pour les aider », nous rappelait  Mme Legry.

La CMA des Hauts-de-France met en œuvre des missions d’accompagnement couvrant toutes les étapes 
de la vie de l’entreprise artisanale. Elle joue également un rôle déterminant en matière d’apprentissage 
et de formation continue…



UN PEU DE SERIEUX !

Premier Adjoint depuis les 
Municipales de 2020, le Maire 
a retiré mes délégations en 
janvier dernier. Selon la presse, 
« il n’y a pas de faute ou d’erreur 
à reprocher, juste deux visions 
divergentes du fonctionnement 
d’une mairie ». Fort de mon 
expérience d’élu (4e mandat 
depuis 1995), de cadre 
Territorial (20 ans Directeur 
Général des Services), j’avais 
accepté l’invitation de rejoindre 
son équipe avec un but, servir 
la Collectivité. Ce que j’ai fait, 

notamment pour les Finances 
en grandes difficultés. En effet, 
jusqu’en 2020, la Commune 
était convoquée en Préfecture 
pour expliquer ses budgets. Ce 
n’est plus le cas aujourd’hui. 
Concernant la réglementation, 
je n’ai cessé d’alerter pour éviter 
de se retrouver au Tribunal 
Administratif. Depuis plusieurs 
recours ont été déposés sur 
des fautes de gestion. Je suis, 
par ailleurs, vigilant et inquiet 
à la vue du Budget 2024, dans 
un manque de sérieux, expédié 
en quelques minutes lors du 
dernier Conseil. Après le retrait 

de délégations d’un Adjoint 
dans le mandat précédent, la 
demande de démission à une 
Conseillère en début de celui-
ci, mon retrait de délégations, 
deux autres Conseillers ont 
démissionné récemment du 
groupe du Maire. Sans oublier 
les deux élus ne siégeant plus 
au Conseil. Notre Commune 
mérite mieux…

L’équipe « Agir pour Don »

Pascal Sergent. 
Conseiller Municipal d’opposition

« Une Équipe engagée au service 
de tous les donois »

L’équipe « Agir pour Don » 
clôture une première période 
riche en événements. Ce 
premier semestre 2024 a été 
marqué par des moments forts 
qui nous tiennent à cœur : des 
rencontres conviviales avec les 
aînés, des échanges enrichissants 
avec les enfants, des fêtes et 
cérémonies commémoratives 
qui rassemblent. Mais aussi des 
instants de bonheur partagés 
avec les familles, pour la fête 
des Mères et des Pères, certes 

organisées différemment. Nous 
avons également soutenu des 
causes solidaires !
Chaque jour, l’équipe travaille 
d’arrache-pied pour rendre 
tout cela possible, tout en 
gérant les budgets malgré les 
aléas. La tâche n’est pas facile. 
Les ressources diminuent 
chaque année, nous obligeant à 
constamment innover.
Cependant, notre engagement 
reste inébranlable. Chacun de 
nous y met du cœur et de la 
passion  . Les moments partagés 
avec vous, votre présence, 
vos sourires et votre soutien 

sont des encouragements 
précieux. Ils renforcent notre 
détermination à agir pour vous 
et avec vous, pour notre belle 
commune de Don.
Ensemble , fidèles à notre 
engagement, nous continuons 
l’action collective avec courage 
et détermination, pour le bien-
être de tous et pour rendre 
le quotidien de chacun plus 
agréable.
Toute l’équipe vous souhaite un 
bel été.

Tribune
Cette rubrique permet aux représentants des différentes listes élues de s’exprimer 
librement sur les sujets municipaux de leur choix, et dans le respect des personnes et de 
la loi. Les tribunes sont publiées dans leur intégralité, sans intervention de la rédaction.



Naissances, Bienvenue aux nouveaux donois
Enzo MALVETTI LOTTE

 Ernest MAILLARD
Alice STRACHE
Alba DELEMER

 Adem YOLDAS
Lyve LAMANDIN
Rosie PLANQUE

Mariages, Félicitations pour cette union
Emeline COSYNS et Geoffrey PIOT
Clairline SAVERYS et Julien CARLIER
Nanecy GARAULT et Vincent LEMOINE
Justine FLIPO et Thibaud FALCON
Léa PONTOIS et Alexendre DEDEYSTERE
Justine DUTHILLEUL et Adrien FRANÇOIS
Stéphanie PANÉRO et Pascal SAHRAOUI

PACS, Félicitations pour cette union
Anna GORECKI et Hugo DELEMER

 Morgane GOURDIN et Rudy ROUSSEL
 Océane DEMARTHE et Maxence WILLEMS

Décès, Sincères condoléances
Renée ROUSSEAU née DRIQUE
Louis CAUDRELIER
Nelly VERCOUTRE née BURETTE

État civil



 Vos Élus à votre écoute
Maire, 

Le lundi et le jeudi de 17h à 19h.

Adjointe
Adjoint

Numéros Utiles
 : 112

 : 18 ou La Bassée : 03 28 55 01 81
 : 17 ou 112

 : 03 20 16 17 57
 : 03 20 85 56 76

 : 15
 : 03 20 33 20 33

 : 03 20 58 51 01
 : 0 800 59 59 59

: 03 20 58 46 21 
 : 0 825 742 030

André-Luc Dubois

Couverture : Laurent Gayou
L’équipe Municipale

Images libres de droits.

Laurent Gayou, Mathilde Deroose, Karine Coisne, 
Cathy Brazao, Lidwine Khelifa, Lionel Lerant, 

Alain Bercker, Eudoxie Clarisse, Maxence Willems, 
Frédéric Sauvage, Sylvie Pignon, Pascal Sergent,

Les présidents d’associations,

Linda Herwyn
Jessica Henon

Lidwine Khelifa

INFOS PRATIQUES
Votre Mairie

du mardi au vendredi
de 8h30 à 12h00 et de 15h00 à 17h00
Fermé le samedi en juillet et août

Permanence Mensuelle
, assistante sociale,

Chaque second mardi du mois de 9h30 à 10h30, 
prendre RDV au 03 59 73 90 00
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I SI SI SI SI SI SI SI SVous êtes nouveau sur la commune ?
Faites le savoir en complétant le formulaire
sur le site de la ville dans la rubrique:
   - La mairie et ses services
       - Démarches administratives
           - Nouvel habitant
à rendre par mail : accueil@mairiededon.frL’Agence Postale Communale

03.20.58.40.93
Ce service public vous accueille en mairie, 
uniquement le matin :
du mardi au vendredi de 8h30 à 12h00
Fermé le samedi en juillet et août


